

Après des siècles de nationalismes, il est difficile pour nous de saisir à quel point la prophétie de Daniel annonçait un tournant majeur dans l'histoire du monde. Jusqu'à l'effondrement de Rome, le monde du moyen-orient et du bassin méditerranéen avait été dominé par de grands empires qui se succédaient, à commencer par l'Égypte et l'Assyrie. Mais après Rome, le monde se partagea en nations-États, selon un modèle qui persiste encore de nos jours. Seule une intelligence divine pouvait dépeindre un panorama historique aussi exact.

Mille quatre cents années d'histoire montrent qu'aucune puissance humaine, aucune alliance, n'a pu échapper à ces paroles prophétiques : «Ils se mêleront par des alliances humaines ; mais ils ne seront point unis l'un à l'autre.»

Ce n'est pas faute d'avoir essayé! Plusieurs génies militaires ont investi leur énergie, leur force et leur science politique pour unir l'Europe. Napoléon Bonaparte en est le parfait exemple. Au début de sa carrière, il s'écria : «Dans cinq ans, je serai le maître du monde.» Ses ambitions étaient très claires : la conquête de la Russie, de l'Europe et du monde.

Pendant un certain temps, les troupes de Napoléon semblèrent invincibles. Elles collectionnaient les victoires. Mais à cause d'un hiver précoce, les troupes françaises s'enlisèrent près de Moscou et furent décimées par les Russes. Pourquoi Napoléon ne réussit-il pas à atteindre ses buts? Parce que Dieu avait dit : «Ils se mêleront par des alliances humaines ; mais ils ne seront point unis l'un à l'autre.» Napoléon avait de loin la meilleure armée d'Europe, mais il n'était pas de taille face à la Parole de Dieu. Lors de la défaite de Waterloo, il se serait écrié : «Le Tout-Puissant est trop grand pour moi!»